



30.07.2025

Floristik Landesmeisterschaft: Wer gewinnt die „Silberne Rose“?

Sonntag, 24. August 2025, 09.45 Uhr bis 17.30 Uhr im Maximilianpark Hamm. Motto: Florales Handwerk in der Werkstatthalle.

Floristik ist die künstlerische und handwerkliche Gestaltung mit Blumen und Pflanzen. Sie verbindet Ästhetik, Kreativität und Innovation. Es gibt sie nun seit fast 60 Jahren: die vom Fachverband Deutscher Floristen ausgerichtete Landesmeisterschaft der Floristen in NRW & Saar, den Wettkampf um die „Silberne Rose“. In diesem Jahr ist es die 36. Bei der „Silbernen Rose“ handelt es sich um einen floristischen Vergleichswettkampf auf höchstem Niveau.

Viele Ideen, viel Arbeit, viel Geld stecken in den fertigen Werkstücken. Am Sonntag, 24. August, gehen die Könner ihres Faches an den Start. Alle haben dann eine intensive Ideenfindung und Vorbereitungszeit hinter sich. Sie genießen auch branchenintern eine hohe Anerkennung. Eine gute Platzierung bei der „Silbernen Rose“ ist der erste Schritt auf dem Weg zum Topflorist, national wie international.

Die Teilnehmer sind: **Johanna Hensmann**, Blumen Dahlmann, Münster-Hiltrup; **Tanja Korsak**, „Die kleine Nelke“, Heiligenhaus; **Lilli Kramer**, Blumen Graefer, Gevelsberg mit Unterstützung von Kramer Garten & Ambiente, Buchholz; **Fabian Liss**, Selders GbR, Neuss; **Lorena-Angelina Menk**, Blumen Mathia, Lichtenau-Atteln; **Ryuko Motoo**, Meerbusch und **Marie-Ines Witte**, Blumen Speckmann, Oelde.

Der diesjährige Wettbewerb hat folgende vier Aufgaben, die jeder Starter zu erfüllen hat:

- Aufgabe 1:** „Pflanzenreise in die Zukunft“
- Aufgabe 2:** „Urban Feeling zieht ein“
- Aufgabe 3:** „Farbsinfonie der Natur“
- Aufgabe 4:** „Wow Effekt“

Alle Arbeiten sind öffentlich. Die Besucher des Maximilianparks können der schrittweisen Entstehung während des ganzen Sonntages hautnah beiwohnen und Floristik live erleben. Der Eintritt zur Silbernen Rose ist im Eintrittspreis des Maximilianparks bereits enthalten.

Der Moderator Stefan Prinz wird dazu die notwendigen Erklärungen geben und auch Einiges von den Teilnehmern erfahren.

Am Ende gilt: Nicht nur das, was schön erscheint, zählt! Es gibt offizielle Kriterien für eine fachgerechte Bewertung. Es geht um Farbharmonien, technische Verarbeitung, Gestaltungsrichtlinien, um die Erfassung der Aufgabenstellung und um die Umsetzung des Themas. Die dreiköpfige Jury setzt sich aus erfahrenen und besonders qualifizierten Floristmeister/innen zusammen, die selbst Wettkampferfahrung gesammelt haben und in den Florist-Prüfungsausschüssen tätig sind.

Auch Besucher des Events können eine Publikumswertung abgeben und gewinnen. Der Blick des Fachmannes ist manchmal ein anderer als der des geschätzten Blumenfreundes. Außerdem finden Besucher-Workshops statt, bei der kleine, florale Kostbarkeiten zum Mitnehmen gestaltet werden.

Bildunterschrift: Am 24. August sind die besten Floristen zu Gast im „Maxipark“ Hamm. Foto: Thorsten Hübner.

Wörter: 375

Zeichen (ohne Leerzeichen): 2.403

Weitere Informationen:
Fachverband Deutscher Floristen (siehe Angaben oben)